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城市发展遭遇“老龄化”侵袭

烟台两会关注“银色浪潮”
本报记者 崔岩 杨黎明 通讯员 鄢轩

谈现状：2030年一对夫妻负担四位老人
“随着独生子女政策的施行，

人口老龄化的速度明显加快了。

预计到2030年一对中年夫妇要负

担四位老人。”政协委员孙明对烟
台老龄化的情况做了一项仔细的

调查。

与孙明一样，政协委员颜秉

蓬也很关注烟台的养老情况。“截

至2010年底，全市60岁以上老年

人口已经突破120万，占全市总人

口的18.4%。”颜秉蓬认为，烟台应

该加快老年福利事业的发展步

伐，为满足老年人的物质和精神

文化生活需要提供有力保证。

说问题：老龄化社会呼唤“精神赡养”

“与物质相比，老人更需要
的是精神慰藉，空巢老人更加

明显。”政协委员们都认为，这

是一个社会问题，应该由政府、

社会、家庭来共同解决，不是哪

一种单独的力量能解决的。

政协委员颜秉蓬专门起草

了《关于筹建“老年活动中心”

的提案》，建议在烟台各市县两级

中心城区，筹建与老年人精神文

化需求相适应，可以成为老年人

精神家园的老年活动中心。

“投资9000万元建烟台老

年大学项目，可同时容纳3000

名老人学习和活动；整合全市

老年艺术人才资源，成立烟台

市老年艺术团和老年文化艺术

协会……”烟台市老龄办主任

巴信崇表示，老龄办一直非常
重视老年人精神文化建设。

话建议：社区老人最爱“居家养老”

在此次政协会议上，委员

孙明带来了一份关于推广居家

养老服务及培训模式的提案。

“从2009年到2010年，(我)

对烟台三个大型社区进行了调

查，75%以上的老人不愿意进养
老院。”根据孙明的调查，理由

有四点：不愿离开自己生活习

惯的家庭和社区；养儿防老，到

敬老院丢人；怕敬老院吃住不

好；以及受经济条件制约。

“老人不愿离家养老，迫在

眉睫的是应该快速解决社区智

能化家居养老的问题。”孙明建

议，在每个社区设立家居养老、

护理中心和文体娱乐中心。

对此，巴信崇表示，烟台市

居家养老服务市场暨居家养老

服务呼叫指挥中心目前已经正

式启动运营，烟台市老龄办牵

头组建的养老服务业职业培训
基地也正在筹备当中。

市十五届人大四次会议芝罘代表团分组会议现场，烟台市规划局局长杜伟平表示

老城区城建不能“见缝插针”
本报记者 张琪

22日上午，市十五届人大四次会

议芝罘代表团分组会议现场，烟台市

规划局局长杜伟平和与会代表进行

了长时间的深入交流。其中涉及到毓

璜顶区片和胜利区片的改造等问题，

对此杜伟平表示：“老城区的城建不

能见缝插针。”

不能让老城区
成为“死城”
目前芝罘区毓璜顶区片和胜利区

片的改造已经引起广泛关注，杜伟平

说，这两个区片的改造应该引起充分重

视，两个区片距离较近，住宅密度又比

较大，如果规划建设不好很容易造成交

通方面“进不去出不来”的局面，不能让

老城区成为一座“死城”。

杜伟平说，目前市区颇受关注还

有西南河体育场和三环锁厂周边。关

于老城区的城建规划，杜伟平明确地

表达了自己的观点，那就是，“老城区

城建不能见缝插针，也不能被开发商

牵着鼻子走。”

一、二中交通
要严密规划

在谈到烟台一中和二中门前交

通现状时，杜伟平说，目前烟台二中

正着手在高新区建校，新校班次将达

到72个，目前已经基本达成协议，新

校建成后对缓解市区交通压力作用

明显。

关于烟台一中门前道路拥堵问
题，杜伟平说一中北门前的旧楼要赶

紧拆除，腾出空地建设停车场，解决

道路两侧停车难问题，保证二马路畅
通。与一中北校面临相同问题的还有

一中南校，南校门前也急需建停车
场，保证环山路的通畅。

烟台市规划局局长杜伟平在会上发言。 本报记者 郭建政 赵金阳 摄

随着烟台社会老龄化
进程加快，“银发一族”的规
模日渐庞大。今年两会上，

代表委员们纷纷将目光投

向了“养老”二字，并为此建
言献策。






